

ón Heraldico de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

ASO XLIX NÚM. 14.778	FRANQUEO CONCERTADO	Miércoles 12 de Enero de 1938 Redacción, Administración y Talleres: D. BASTAR, 11	PRECIO 15 CENTIMOS	TEL. 1638 APARTADO 10
-------------------------	------------------------	--	-----------------------	--------------------------

NOTA INTERNACIONAL

No hay peligro amarillo, sino peligro imperialista

Las declaraciones del almirante japonés Suetsugu han causado sensación en los medios internacionales. Vuelve a hablarse del "peligro amarillo" como una amenaza para la civilización europea. Hasta la prensa reaccionaria frunce el ceño, a pesar del eje anticomunista Roma-Berlín-Tokio y de las simpatías quedesperta la conquista de China por los nipones.

No estaremos ante una hábil maniobra política del partido militar japonés, del que forma parte, en puesto destacado, el almirante Suetsugu? Acabar con la hegemonía de los blancos, como propone en síntesis, puede que no sea más que acabar con la influencia de Francia, Inglaterra, Norteamérica y la U. R. S. S. en el Extremo Oriente y en el Pacífico. El imperialismo japonés está irritado contra estas naciones, porque pretende que ellas auxilian a la China republicana y le permiten una resistencia incomprensible.

En política conviene ser absolutamente realista. Es verdad que todo el progreso del japon descansa en una aberración moral, donde se mezclan el espíritu religioso, el sentimiento de raza y el imperialismo político. Es un pueblo donde el Mikado desempeña un papel casi mítico y absorbe todo el poder social, como si en efecto se tratase de una delegación directa de la divinidad. La curiosa respuesta diplomática a Roosevelt diciendo que el emperador, por su procedencia divina no puede tratar con el jefe de un Estado democrático, es suficientemente expresiva. El japon demuestra que el progreso mecánico, la ciencia aplicada, todos los resortes externos de la civilización maquinista no son un fenómeno de cultura, sino un instrumento de barbarie. Las masas están esclavizadas por la religión y por la máquina. La industria nipona ha podido competir con la europea y la norteamericana, porque la mano de obra tiene precios bajísimos, a costa, naturalmente, de la miseria del pueblo. Al proletariado japonés no le oprime ni le explota el blanco, sino el amarillo rapaz, el esclavo humano del Estado y de los "trusts". Ciertamente que el obrero japonés y chino en Europa y América desempeña los oficios más bajos y vive con estrechez y angustia. Pero también los trabajadores blancos sufren un trato parecido en Alemania, en Italia o en cualquier país de los que han hecho dogma de la economía atígrida.

No se explica que la prensa reaccionaria y filofascista de Occidente pida la "unión europea" contra el peligro amarillo para defender la civilización y el progreso. Lo que el japon representa en este orden de cosas no es ni más ni menos que aquello que representa el imperialismo fascista.

No en vano concertan los fascistas tratados de amistad y alianzas secretas con los nipones del corte del almirante Suetsugu. La misma explotación inhumana del hombre, igual afán de conquista y expansión, idénticos métodos de crueldad, la misma miseria y el mismo perjuicio de raza. ¿Qué hace Hitler en su lucha antijuda, sino proclamar la superioridad de la raza aria sobre la semita? Los amarillos quieren someter a los blancos; pero los blancos "altos y rubios" pretenden el exterminio de los morenos, que según ellos llevan en el alma el estigma morfológico. Entre un chino de Canton, amarillo y antijaponés y un nazi que venera a Hitler como un dios y cree en el destino providencial de los germanos, no hay dilema posible; es más bárbaro y más peligroso el nazi porque, en ese caso el amarillo representa la idea de emancipación y de libertad.

Por lo tanto, no hagan dengues los reaccionarios occidentales: el peligro no es amarillo, ni blanco, ni rojo. El peligro es el autoritarismo exacerbado, la dictadura agresiva, el Estado convertido en cómplice del despotismo político y económico. El peligro es el fascismo, sea japonés o alemán, porque pone a las fuerzas del progreso mecánico al servicio de la guerra y de la tiranía social. Hitler lo ha comprendido después de escribir el "Mein Kampf", donde llama "repugnantes diablos amarillos" a los japoneses, guiándose de su anacrónica teoría de la superioridad o inferioridad de las razas. El canciller trata ahora con el japon, pacta con él la agresión a la U. R. S. S. y le ayuda indirectamente a luchar contra Norteamérica e Inglaterra en Extremo Oriente.

Pero las democracias están ya sobre aviso. Saben que si no frenan a los japoneses están en peligro el Pacífico, Hong-Kong y la Indochina. El almirante Suetsugu recibirá la respuesta adecuada.

Los laboristas emprenden una campaña en defensa de España

Londres. — Mr. G. S. Lindgren, designado candidato laborista por la circunscripción del Norte de Herts, ha desafiado al diputado conservador Sir Arnold Wilson, a un debate público sobre España.

Hablando en una reunión celebrada con motivo del Año Nuevo, por el Partido Laborista de Kitchin, el sábado pasado. Mr. Lindgren decla-

rá que Sir Arnold Wilson no sólo actuaba como propagandista del general Franco, intentando justificar la intervención de Italia y Alemania, sino que había expresado públicamente su esperanza de que la victoria sería para Franco.

"La cuestión española tiene tanta importancia, dijo Mr. Lindgren, que estoy dispuesto a contender con Sir Arnold Wilson en un debate público."

"Por lo que a mí respecta, el debate podrá celebrarse en cualquier pueblo o aldea de la circunscripción, con tal de que la entrada sea pública y no un negocio de taquilla."

DEMOCRACIAS ARMADAS

En toda revolución surge un ejército en cuyo principio, como fenómeno casuístico de todos los pueblos que toman las armas para repeler la agresión abusiva del poder absoluto, surge un ejército de la nada. Quiere esto decir que nace un ejército caótico, como debió ser el sistema de los mundos siderales en su principio de formación; pero era un sistema que nacía, y como todo sistema lleva en sí su nivel, su peso y su medida. En esa ley encuentra la necesaria ordenación, y lo que era una masa en ignición, consumiendo en llamas sus propias fuerzas, un día cesa el flamear, gira sobre su centro, le envuelven las nubes en vaporosos celajes, tiene noche y tiene día, y la vida aparece allí, nacida del caos: es la obra perfecta de la naturaleza.

Así nacía el ejército de los "des-camisados", que los herreros de París armaban con las picas forjadas con los hierros de las rejas de la Bastilla.

Del calor de aquellas fraguas ardientes, del sudor de los pechos vellidos y de barro creador de la revolución, nacían los hombres que hablan de gular aquel ejército: Hoche, Pichegrú, Lafayette, generales con callos en las manos, hombres-guías como una estela luminosa, y un corazón ardiente y bravo, con un ímpetu arrollador, que venían más por la práctica de la guerra que por la preparación teatral de las academias militares. Ejército sin zapatos y sin pan, pero que empujaba al mundo como la espuela al caballo, con la punta de sus bayonetas.

Así nacía en España, la de julio del 36, el ejército popular de las milicias, sin más armas que su fé en el corazón y la ira en los puños en alto como una masa de titán; como debió ser el ejército de las milicias provinciales, con sus guerrilleros, ante las divisiones napoleónicas: Espoz y Mina, el Empeinado, Romeu, los piqueros jerezanos, los somatenes del Bruch, los héroes de los sitios de Zaragoza y Gerona, los majos del Madrid castizo de las navajas cabriteras; con igual fé, con el mismo valor indómito ante los ejércitos extranjeros que ayudan al cabecilla—que no general—Franco. El nombre mártir de Durruti con las fuerzas confederales, de el Campesino, de Cortina Pascual, de aquellas columnas que el instinto de defensa organizaba con armas de caza, primero; con los fusiles, la mayoría inútiles, que se arrancaron por la fuerza; asaltando los cuarteles y los depósitos de armas. Esto ya fué para los sublevados motivo para pararse a pensar en lo inútil de su resistencia, porque España ahora tenía lo que nunca tuvo cuando estuvo el poder en sus manos: un ejército hecho a golpes en el yunque donde se forjan las voluntades y los grandes propósitos; un ejército que dará mucho que decir y que imitar a los pueblos que quieran seguir nuestro camino para aplastar lo que por tolerancia respetábamos ayer y que hoy nos duele, porque ni por prudencia es bueno tener una vitora enajenada y darle de comer por nuestras propias manos.

Han sido tan incapaces los generales sublevados (hartos de técnica militar y de soberbia, atiborrados de estrategia, que de nada sirve si no les acompaña un ejército que luche con fé de español) que nada hicieron con un ejército de mercaderes, más que mercenarios extranjeros, con más odio acumulado sobre él

La política colonial de los rebeldes

La Guinea española es hoy una colonia alemana

Las autoridades facciosas para contener, en lo posible, la impaciencia de los milles de españoles que, engañados en un principio, constataron en seguida, de manera incontrovertible, la razón que animó a los intervinientes extranjeros en la guerra de la Independencia española, pretendieron justificar el movimiento con alharacas insostenibles y llamamientos a la conciencia de los incautos, exaltando lo que ellos llamaron nacionalismo.

Eso sí; cuidaron de manera absoluta que se conociera el verdadero motivo que animaba a los invasores. Italia y Alemania, desde hacía tiempo, pretendían situar estratégicamente sus devaneos totalitarios y egoístas, como estamento social. Pero pronto asomó, sin veladuras y con desenfadado, en el panorama internacional, la razón causal de sus apetencias.

Los rebeldes sucumbieron a ese propósito tan claro. Y en el problema español Italia y Alemania se introdujeron de manera asaz grotesca, por lo burda. Sólo pretendían su expansión "Colonial". Así fueron en masa contra los sectores donde la riqueza básica de España era de más

fácil y seguro logro. Las miras, por ejemplo, interesaban a los países invasores; y los facciosos, aún, tras el esquilmo que en ellos hacía, trataron de mantener enhiesta la etiología de su conducta execrable.

Ahora, cuando el ambiente enrarecido se disipa y la claridad marca sus hitos ideales en España, el balance que en la retaguardia facciosa hacen los hombres atezados por los extranjeros, es cada vez más clarividente: los invasores no ayudaron ni ayudan por ideal alguno; masacraron y expolian a España por un problema de tipo económico y de situación estratégica, o sea de furtivo asedio colonialista.

Los países fascistas sitúan sus posiciones económicas, con el mayor desenfado, en la España que los rebeldes dominan, para extraer de ella sus riquezas y hacerlas conducir a su balanza comercial, ya exhausta y mediocre.

Y, en lo puramente estratégico, es elocuente el hecho colonial. El que se refiere a nuestras posesiones del Golfo de Guinea.

La isla de Fernando Poo y la Guinea Continental son a un tiempo mismo, para los invasores, base económica nada despreciable y base de óptimo valor militar.

Por otra parte, Fernando Poo produce catorce millones de kilos de cacao, anualmente, y grandes cantidades de café. Esta producción representa un índice económico muy apreciable. Pero lo más importante es su situación geográfica en el Occidente africano. La isla guineana, enclavada en pleno Golfo de Guinea, es un punto insuperable de estrategia con relación a las colonias continentales. Domina totalmente el citado golfo, en el cual se agrupan muy importantes intereses, especialmente franceses e ingleses. Añádase a esto lo que supone la explotación de los bosques de "Okune", madera de la cual Alemania tiene un mercado constituido, desde hace años, a base de la Guinea española.

Bata y todo el distrito continental español, desde Kogo con su vía fluvial del Muni, hasta Ebebeym que raya con el Camerón francés, es un "hinterland" que avanza sobre dicho Camerón y el Gabón, colonias donde los franceses laboran intensamente. Bata, con Santa Isabel de Fernando Poo, es también un lugar estratégico colonial. Allí los alemanes han sustituido en absoluto el poder de los rebeldes españoles. Nuestra obra de colonización, más o menos bien orientada en el pasado, la revierten, ahora, en su beneficio los satélites de Hitler. El "okune" va a Alemania. Alemania artilla y hace plazas fuertes de la Guinea, a poquitos kilómetros del Camerón, cuya tendencia, suspendida por el Tratado de Versalles, pretende obtener de nuevo Hitler.

Los rebeldes ven todo eso. Lo ven, principalmente, quienes fueron arrastrados a la subversión, en aras de algo que, como la cábrea capra, no aparece por parte alguna. Y, como fieras cogidas en la trampa de sus propias ineptitudes, se debaten los fascistas entre sus dos inauditos pecados históricos: el de su alevosía facilitando medios a los invasores para desmembrar el territorio que dicen defender; y el de estar abocando a cada punto, la conflagración mundial, tras las colonias, a desprecio de quienes defienden el imperio de la paz.

Partido Comunista de España S. E. de la I. C.

COMITE LOCAL CASTELLON

Se recomienda a todos los camaradas pasen por este comité Local a la mayor brevedad, a fin de formalizar la entrega de los carnets para 1938.

EL SECRETARIO GENERAL

SE DESEA

alquilar pso en sitio céntrico y que sea bueno; se gratificará a la persona que lo facilite.

Razón en esta Administración.

que el que pesa todavía sobre la fama de las hordas de Atila.

Discutiendo planes y jugando a ofensivas han perdido el tiempo y les han cogido la delantera. Han dado tiempo para buscarles el flaco y crear un ejército que conoce el terreno que pisa y, mejor aún, conoce la moral decadente del declive—valga la frase del maestro Maura como diría Franco—si es que le queda tiempo para discurrir y pensar en lo amargo que va a ser para él el final que va a tener más pronto que él se cree, porque esta guerra ya no está en sus manos. Es el Gobierno leal quien tiene la baraja desde el golpe de Teruel y ha de saltar la banca en breve tiempo.

Generalfotes engrudados con su chararra de cruces y medallas, que son un estorbo para correr, llenos de humo como un globo, en los que discurre la bills más que la substancia cerebral, han fiado su suerte en manos de dos locos, que bastante tienen que arreglar en sus propias casas y en sus sendas cabezas. Y aquí encaja lo del fralle mosén "tú te lo quieres, tú te lo den". Van a probar lo que puede una democracia armada.

J. BALLESTER GALLART.

Socialistas y comunistas hacen un nuevo llamamiento en pro de la unidad

**Información oficial de los frentes
Partes del Ministerio
de Defensa Nacional**

FUERZAS DE TIERRA

LEVANTE. — La jornada ha transcurrido con escasa actividad, dedicándose las fuerzas republicanas a consolidar las posiciones últimamente ocupadas. La aviación facciosa actuó durante todo el día, bombardeando y ametrallando varias posiciones entre Mines y Rubiales. En las zonas de los demás ejércitos, sin noticias de interés.

FUERZAS AEREAS

Sin lograr objetivo militar o premilitar alguno, caso de que lo buscara, la aviación facciosa realizó a las diez horas diez minutos una incursión sobre los alrededores de la capital (Barcelona), arrojando varias bombas en la barriada Casa Antón y en la de San Andrés, ocasionando algunas víctimas, cuyo número se desconoce a la hora de redactar este parte.

Cazas leales se elevaron e implidieron que los aviones facciosos continuaran su incursión sobre la ciudad.

El general Rojo ha dirigido al ministro de Defensa Nacional el siguiente despacho:

"Recibo su telegrama comunicándome concesión recompensa y su felicitación en nombre del Gobierno. Se lo agradezco profundamente. No me merezco más que cualquiera otro de los que aquí han vertido su sangre, coca que aún no he hecho yo. Me basta con ver al Ejército, al País y al Gobierno que lo dirige satisfechos del resultado de las operaciones, cuya gloria corresponde por entero a cuantos nos han dado este triunfo con su sacrificio, y yo lo estaba, no sólo por ver triunfante al Ejército popular, al que me siento orgulloso de pertenecer, sino por haberle visto decidido y valiente en la lucha, abnegado hasta el sacrificio, noble y digno en la conducta con el vencido y guiado por jefes y comisarios en los que no ha flaqueado el entusiasmo y la destreza.

En Teruel se ha obtenido un triunfo militar positivo; pero lo que vale mucho más es que en Teruel la República ha encontrado su Ejército, con el que puede la España democrática, republicana y progresiva, tener fe ciega en su victoria.

Al reiterar a V. E. y al Gobierno mi gratitud, me honro en proponerle la creación de un sencillo distintivo para cuantos han tomado parte en estas brillantes operaciones."

Teruel es la consagración moral del Ejército de la República

Vivimos días de satisfacción para la República española. El Ejército Popular de España ha ganado una batalla resonante, cuyos alcances no pueden aún calcularse en estos momentos.

Los episodios de la rendición de los facciosos sitiados en Teruel, que los comunicados del Ministerio de Defensa Nacional relatan con detalle, tienen una importancia superior a la de un simple episodio de guerra. Unos prisioneros más, unas casas más, unas armas, no importan en estos momentos. Lo que importa, por encima de todo, es la consagración moral del Ejército republicano y del Gobierno legal de España, que lo crea y lo dirige.

Nuestro Ejército se consagró militarmente en la ofensiva de Levante, que culminó con la conquista de Teruel. Nadie podía ya ignorar que España tenía un Ejército y que, por tanto, tenía un Gobierno; y que este era un país organizado y disciplinado; y que la defensa de la libertad no significaba barbarie; ni la voluntad del pueblo implica desorden. Demasiado sufrimos en nuestra sensibilidad la ofensa de tantos insultos y mentiras con que los facciosos y sus aliados fascistas del extranjero nos humillaron durante meses y meses. Teruel no significa solo la importancia de la población liberada, sino también el hecho de poner un Ejército en movimiento, contra todos los obstáculos internacionales. He aquí lo que nos llena de orgullo.

Pero ahora viene la rendición de los cabezallas facciosos de Teruel, que durante tantos días se han parapetado en el Hospital y Santa Clara, detrás de mujeres y niños inocentes, cuyos sufrimientos la República generosa, quiso evitar. Esta rendición y la forma como se ha verificado, significan una consagración militar de nuestro Ejército. No sólo sabemos vencer; sabemos también ser humanos con los vencidos. Este doble poder de la República nos conducirá a la victoria. Nuestros hombres saben luchar y saben atender a los desvalidos que se entregan. Heroísmo y disciplina en la tropa. Competencia y fidelidad en los mandos. Energía y seriedad en el Gobierno. Dignidad y elegancia espiritual en todos.

A estos valores ¿qué pueden oponer los facciosos? Mientras la República acogía magnánima y caballerosamente a los heridos y enfermos de Teruel, la aviación extranjera, al servicio de Franco, bombardeaba un grupo escolar de Barcelona y causaba víctimas inocentes. Los que por interés, o por lo que sea, simpatizaron en el extranjero con los rebeldes tienen ya un único refugio en el sentimiento de vergüenza. No les queda otro.

En la República Española hay un Gobierno y una Ley. Se impondrá la sumisión a la Ley a los que se sublevaron contra ella. Así terminará la guerra, en su día, y España seguirá su camino.

En los frentes de Andalucía se registran los habituales hechos

Ejército de Andalucía. — La tranquilidad en los frentes de Andalucía se vio turbada únicamente por los acostumbrados cañonazos y tiroteos, que tuvieron escasa importancia.

El enemigo mostró preferencia por batir con su artillería determinadas cotas que le fueron arrebatadas en días anteriores, en el sector de Jaén. Nuestras baterías respondieron adecuadamente haciendo enmudecer el fuego de las enemigas.

En el frente de Granada persisten las bajas temperaturas, por la nieve acumulada en días anteriores. Llegaron a nuestras líneas dos soldados evadidos de las filas rebeldes con armamento.

La aviación rebelde bombardeó Tarragona y Reus

Tarragona. — La Comandancia Militar nos ha facilitado la siguiente nota:

A las 11'15 de esta mañana, tres aviones facciosos de gran bombardeo entraron por Tamarit y lanzaron varias bombas sobre la población civil del barrio del Serrallo de esta población, causando un herido y destruyendo dos casas. Se dirigieron

después a Reus, donde arrojaron también varias bombas, que no produjeron daños de consideración.

Inmediatamente salieron los cazas leales, que persiguieron a los aparatos facciosos.

La tranquilidad de los frentes del Centro es casi absoluta

Madrid. — Salvo algunos cañonazos y tiroteos de poca importancia, habidos en algunos sectores de Madrid, continúa la tranquilidad de días anteriores en los frentes de la capital de la República.

El ministro de Instrucción felicita a general Rojo

Madrid. — El ministro de Instrucción Pública señor Hernández, ha enviado el siguiente telegrama al general Rojo: Al ser otorgada la Placa Laureada de Madrid, justificadísimo premio a las altas pruebas de patriotismo, inteligencia y de lealtad

Instituto de Reforma Agraria

Servicio de Enseñanza y Divulgación Agrícolas

SEGUNDO CURSILLO PRACTICO DE MOTORES

El éxito extraordinario del primer Cursillo práctico de Motores, ha inducido a convocar otro análogo, dedicado también a preparar los mecánicos encargados de la maquinaria de riego en la región levantina, para asegurar su perfecto funcionamiento, por lo cual serán preferidos los obreros que hayan trabajado ya en alguna instalación de riego y tengan menos de 35 años.

Se celebrará este Cursillo en la Granja-Escuela de Agricultura de Levante, desde el 15 de Enero próximo al 26 de Febrero, para quince alumnos que estarán alojados y mantenidos en dicho Centro, percibiendo además un subsidio de 3 a 6 pesetas diarias según los familiares a su cargo.

Las solicitudes, acompañadas del Certificado de una Entidad que acredite su lealtad al Régimen Republicano, deberán dirigirlas los aspirantes al Jefe del Servicio de Enseñanza y Divulgación Agrícola, Salamanca, 14, Valencia, antes del día 13 de Enero próximo.

Valencia 9 de Enero de 1938.

GOBIERNO CIVIL

SOBRE LA ALARMA DE AYER

Refiriéndose a la alarma de ayer tarde en Castellón, el Gobernador nos ha informado que había recibido algunas denuncias de que algunas porterías habían cerrado sus puertas y que muchos curiosos se asomaron a los balcones para presenciar el paso de los aviones facciosos, lo cual está terminantemente prohibido por las disposiciones dictadas por la D. E. C. A.

Una vez más se previene al vecindario de que las puertas de las casas deben permanecer abiertas y que nadie puede, bajo ningún pretexto, permanecer en los balcones y azoteas mientras subsista la alarma, pues los agentes de la autoridad tienen órdenes rigurosos de castigar estas contravenciones.

que acaban de culminar en la gloriosa conquista de Teruel para la República, uno mi fervorosa felicitación personal a la que el Gobierno de Madrid, el pueblo de Madrid y todos los españoles dignos expresan hoy al militar, espejo de héroes y de leales, honra del Ejército Popular, al cual ha sabido cubrir de gloria en este episodio insigne de nuestras armas, que asombra al mundo e impulsa la victoria de la República.

INFORMACION GENERAL

Disposiciones oficiales de la "Gaceta" de la República

Barcelona. — La "Gaceta" de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Hacienda y Economía. — Orden designando interinamente subdirector general de Comercio a don Santiago Junquera Ruiz Gómez.

Dando normas para el ingreso del personal facultativo en los servicios sanitarios del Instituto de Carabineros, para cubrir 30 plazas vacantes de médicos en el mismo.

Gobernación. — Modificando la plantilla del Cuerpo de Seguridad, grupo uniformado, y creando cinco zonas o divisiones, dependientes directamente de la Dirección general Seguridad.

Comunicaciones, Transportes y Obras Públicas. — Disponiendo que quede constituido en la Escuela de Náutica de Barcelona el Tribunal para examinar a los capitanes pilotos de la Marina mercante.

Disponiendo que queden requisados y a disposición del Gobierno de la República varios buques mercantes.

Reunión de la comisión de Régimen interior del Parlamento catalán

Barcelona. — Esta mañana se ha reunido la comisión de Régimen interior y la Diputación permanente del Parlamento de Cataluña.

A la reunión, presidida por el señor Casanova, acudieron los diputados Simó, Tauler, Dot, Vicías, Cerezo, Irla, Riera, Andreu, Serra Hunter, Rovira y Virgili y Soler y Brú.

Se trataron asuntos de trámite y se adoptaron acuerdos en relación con las próximas sesiones que han de celebrar los Parlamentos de la República y de Cataluña.

Seguramente, las próximas sesiones del Parlamento catalán se celebrarán en el mes de marzo.

Para la suscripción pro-ropas del combatiente

Barcelona. — El ministro de Comunicaciones ha recibido la cantidad de mil pesetas para la suscripción pro-ropas del combatiente, recaudada en el pueblo de Canena (Jaén), por el Grupo de Amigos de la Escuela, Juventud Socialista Unificada y Sociedad Obrera de Resistencia local.

Esta cantidad le ha sido entregada al ministro de Defensa Nacional.

Ejecución de la sentencia de muerte a varios atracadores

Barcelona. — Esta mañana se ha cumplido la sentencia de pena de muerte impuesta a los atracadores del diputado Faustino Ballvé.

Donativos para atenciones de guerra

Barcelona. — El Director general de Seguridad, al recibir esta mañana a los periodistas les manifestó

que no ocurría novedad alguna digna de mención.

Agregó que la casa J. Vidal Vidal le había hecho entrega de 75.000 pesetas para gastos de guerra, cuya cantidad había entregado al ministerio de Defensa Nacional.

Dijo también que los obreros del periódico "La Mañana" le habían entregado 90'50 pesetas para los hijos de los combatientes, cuya suma recaudaron por suscripción entre el personal del diario.

Por la unidad del proletariado

MANIFIESTO DEL COMITE DE ENLACE DE LOS PARTIDOS SOCIALISTA Y COMUNISTA

Barcelona. — Reunido el Comité de Enlace de los partidos Socialista y Comunista, ha hecho pública la siguiente nota:

El Comité Nacional de Enlace de los partidos Socialista y Comunista, saluda con gran satisfacción la solución del pleito de la U. G. T., que ha puesto fin a un principio de escisión de a gran central sindical, que a nadie podía favorecer más que los enemigos de la libertad obrera, restableciendo la unidad de la U. G. T.

Teniendo en cuenta la nueva situación que como consecuencia de la solución del pleito se ha creado, el Comité Nacional de Enlace de ambos partidos, por medio de esta nota, se dirige a los miembros de los partidos Socialista y Comunista y a todos los obreros partidarios de la unidad y les recomienda: Desaparecido el obstáculo que suponía la existencia de dos direcciones nacionales en la U. G. T., por acuerdo del Comité Nacional ampliado, para poner en práctica los acuerdos del Comité Nacional de mayo y octubre de 1937 por todos los afiliados a nuestra gloriosa central sindical y teniendo en cuenta la importancia y la necesidad de su cumplimiento, todos los miembros de los partidos Socialista y Comunista deberán mantener las más estrechas relaciones para que den ejemplo en el trabajo común, evitando toda clase de roces entre socialistas y comunistas.

Por el contrario, los afiliados a ambos partidos deberán hermanarse cada día más, hasta formar un solo cuerpo en la defensa y desarrollo de la vida ciudadana, manteniendo la unidad de una evacuación paulatina de disminuir, en la reunión de referencia dada la evacuación han llegado a 13 de julio han sido n que se han a procedentes de provincias de las de sus h fascista. La m vecinos de M que pueden ha los campos de Después se e narios dados d por desafortos respectivas fam nistas y jubila nes, a pesar de das a efecto d pensión, lo han ner que aband Otra preocup dades es el con niños y anciano necen en Madri fíos, cuya alme dese preferen rendia, cosa qu logrado, a pesa del transporte; mero de anclan Roja Española t ancianos, para El gobernador

El señor El orden te ha venido sticiones ya lograr su ev autoridades año. Estas d as por el v heroicamente donar la cap amenazas y nes. La orden d no remedio y que el q de los madr ciudad, y es autoridades vida ciudadana diciones de mentando ha drid de una evacuados de paulatinamen de disminuir, En la reuni referencia da la evacuación han llegado a 13 de julio han sido n que se han a procedentes de provincias de las de sus h fascista. La m vecinos de M que pueden ha los campos de Después se e narios dados d por desafortos respectivas fam nistas y jubila nes, a pesar de das a efecto d pensión, lo han ner que aband Otra preocup dades es el con niños y anciano necen en Madri fíos, cuya alme dese preferen rendia, cosa qu logrado, a pesa del transporte; mero de anclan Roja Española t ancianos, para El gobernador

Cartelera de espectáculos

Programa para mañana

TEATRO MUNICIPAL

A las 8'30 y 10 noche DEBUT de la Gran Compañía de Revistas de "Miguel Díaz", poniendo en escena "LAS COLEGIAS"

SALON ROYAL

A las 4'30 y 7'00 Interesantes DOCUMENTALES DE LA GUERRA. Y "CENTINELA ALERTA", por el aplaudido ANGELILLO.

CAPITOL CINEMA

A las 4'30 y 7'00 El Noticiero "ESPARA AL DIA número 40". ESTRENO del "DESPERTAR DEL PAYASO", en español, por Joe Brown (BOCAZAS).

SALON DORE

A las 4'30 y 7'00 Escogidos COMPLEMENTOS. Y "LOS DIABLOS DEL AIRE", en español, por James CAGNEY.

Se desea representante

para la venta de Purés y Buñuelos de Bacalao en la capital y provincia. Escribir dando informes a ALMACENES P. A. M. — Joaquín Costa, 21. — Valencia.

Se asfixian todos en la charca fascista

En el Norte todo el mundo conspira y ayuda a huir a los enemigos del fascismo

LA VIDA MARINERA EN LA ZONA REBELDE

Nos lo ha contado el propio interesado—marino mercante conocidísimo en determinada región norteña sojuzgada por el fascismo— a su llegada a la zona leal, después de una impresionante huida:

—Allí—confiesa el fugitivo—no puede vivir ninguna persona con verdadero fevor y lealtad a la religión cristiana. Los que se dicen guardadores de las creencias de nuestros mayores, se han lanzado a cometer toda suerte de desmanes, que van desde la detención sin fundamento alguno, hasta el repugnante asesinato, pasando por los más inculcables atropellos, palizas monstruosas y violaciones de mujeres, con la escandalosa complacencia y sumisión de las autoridades fascistas.

—En todas las esferas de la vida social del Norte se han dejado sentir tales vergüenzas. Nadie se ha salvado de la afrenta, pero donde la Falange se ha cebado con más rencor, ha sido entre la gente de mar... Yo creo que otros evadidos de aquel infierno han dicho el espectáculo de verdadera desolación que dan las ciudades del Norte, especialmente San Sebastián y Bilbao. En la primera apenas quedó el 20 por 100 de su vecindario. En la capital de Vizcaya, menos de la mitad. Se fueron todos. Los socialistas, republicanos y comunistas, por su credo; los católicos verdaderos, asqueados de ver cómo unos falsos pastores de Cristo injuriaban su nombre y la santidad de sus doctrinas... Pero los poblados marineros apenas dan señales de vida. Millares de hombres y mujeres fueron sacrificadas de manera monstruosa. Daba terror apartarse de los linderos de aldeas y caseríos. En el fondo de los barrancos, bajo los chaparros y carrascales de los montes, en los senderos, en los caminos, en las cunetas de las carreteras, montones de cadáveres acribillados a tiros, profanados por crueles mutilaciones, declan de la ferocidad de los pelotones de la Falange... El que logró salvar la vida y no pudo huir de aquella comunidad de fieras, arrastra una existencia ignominiosa... Se acabaron los auxilios para los enfermos; las pensiones para los inválidos y ancianos; las reuniones después de la agotadora tarea en la mar—porque tiembla el fascismo apenas ve tres hombres juntos—y

las subastas del pescado en el "Pósto", porque los fascistas, apenas atracan las motoras en los muelles, intervienen la carga y la distribuyen a su capricho.

—Hay muchos puertecillos norteños donde centenares de embarcaciones se pudren amarradas en las radas. No hay brazos para sacarlas a la mar. Los contados pescadores que salen, son viejos o chiquillos, que van custodiados por guardias incondicionales de la Falange... Muy difícil es la huida de estos elementos, pero... algunas veces huyeron con los propios falangistas, que también querían abandonar las delicias de la zona rebelde... La vida de estas gentes en los poblados marineros es angustiosa. El jornal mayor de un pescador no rebasa nunca las cinco pesetas. El tipo general de los salarios es de catorce reales. Con ellos han de mantener a la familia y arreglar los aparejos, porque si no, no hay excursión. De ese jornal de hambre han de restar cantidades para las numerosas suscripciones "patrióticas" que a diario esquilman la bolsa de aquellos desventurados... A pesar de todo esto, nadie vive tranquilo. La más ligera sospecha, la simple delación de un fascista, la malquerencia de un vecino influyente, son bastantes para meterlo a uno en la cárcel, obligarle a engrosar las tripulaciones de los "bous" piratas—galeras flotantes donde el menor gesto se castiga con un tiro en la cabeza—ir al Tercio, o, en último término, servir de carnaza a la voracidad asesina de los pistoleros encargados de "sanear la retaguardia del territorio nacional"...

TODO EL MUNDO CONSPIRA CONTRA EL FASCISMO

—Pero todas estas persecuciones de que se hace objeto a las gentes del Norte—sigue relatando el marino evadido—son contraproducentes. Aunque tarde, los fascistas se han dado perfecta cuenta de su equivocación, que allí, en plazo más o menos lejano, les conducirá fatalmente a una verdadera catástrofe.

—No han tenido tacto para atraerse a los indiferentes, ni a los que, por razón de afinidad en las ideas, parecían los más propicios a acatar el fascismo. Estos han sido los primeros en apartarse rápidamente de aquella turba sin más santo y seña que el asesinato y el saqueo, como si fueran apestados. Después,

la sañuda persecución contra el Clero nacionalista, la matanza de sacerdotes cultísimos y populares por sus virtudes en el País Vasco, ha terminado de granjear al fascismo la más violenta animosidad de las masas norteñas... Hoy ya es tarde para rectificar el camino. En cada casa hay una protesta sorda, latente, contra los que ensangrientan España. Todos, hombres, mujeres y niños, jóvenes y viejos, no tienen más que una obsesión, un afán: conspirar... Los complotos se suceden sin interrupción. Si se fracasa, se vuelve a empezar, sin recordar a los que cayeron, sin miedo a las represalias, sin pensar en que el juego puede acarrearles la muerte... Nadie duda en acudir en auxilio del enemigo declarado del fascismo. Se le protege, se le oculta, se le facilitan medios, dinero, disfraces y documentos para que huya y se burle de los verdugos... Estas conspiraciones se multiplican, se exacerban con la sola presencia de unidades armadas que el imperialismo extranjero envió, con la complicidad de los generales traidores a la República, a invadir España. El paso de soldados italianos, alemanes, portugueses y la visión de las mehallas moras por las villas y ciudades del Norte, enfurece a los vecindarios hasta la locura... ¡Están vivos y palpitan aún las afrentas que a los vascos se les hicieron con sus mujeres en Irún, Vitoria y Bilbao... No se perdonará nunca.

—Yo, católico ferviente, he venido a la zona del Gobierno. Allí me asfixiaba. Lamento a...

Carnets chofers... Casas Sala de Castellón

LEA DSTED Herald de Castellón

Acto político con ocasión de la entrega de una bandera

Madrid. — Con motivo de la entrega de una bandera de la Juventud de Izquierda Republicana de Fuenarrabal, a la agrupación del partido, se ha celebrado un acto político, en el que intervinieron Valdayo, Rufin Benis y Arias.

El problema de la recogida de basuras en Barcelona

Barcelona. — Este mediodía recibió a los periodistas el alcalde, quien les dijo que se trabajará de día y de noche y que así, en un par de días, quedará Barcelona limpia de basuras.

Ha agregado que el hecho de que se haya acumulado alguna basura estos días en la calle es debido a que la Fomento de Obras y Construcciones sólo dispone de carros de tracción animal y ha habido que sustituir el servicio que prestaban antes los camiones. El Ayuntamiento, por tanto, ha hecho todo lo posible por solucionar el conflicto.

Para ver de dar una solución definitiva a este problema, añadió, ma-

ñana tendrá lugar una reunión, a la que asistirán el presidente de la Generalidad, los consejeros de Agricultura y Gobernación, el director general de Abastos por el Gobierno de la República y yo por el Ayuntamiento. En esta reunión nos ocuparemos además, de la forma de arbitrar forrajes y granos para alimento de los caballos de los carros destinados a la recogida de basuras y se procurará traer este alimento, aunque para ello se hayan de utilizar los camiones que, en gran cantidad, regresan vacíos de las comarcas de Castellón y Vinaroz, donde existe abundancia de esta clase de pienso.

Por último, el alcalde se lamentó de la poca actividad que el ramo de la construcción desarrolla en el cementerio de Barcelona, cosa que da lugar a lamentables retrasos en el entierro de cadáveres por falta de nichos en que recibirlos.

Un "chato" sufre en Valencia un gravísimo accidente

Valencia. — Próximamente a la 13.30 de la tarde, se vio volar sobre esta población un aparato de los denominados "chatos", en cuyo vuelo se observaba algo anormal. Momen-

tos después, el aparato cayó verticalmente a tierra, en la huerta de Ruzafa, quedando completamente destruido. El piloto resultó muerto. Parece ser que el accidente ha sido motivado porque se desprendió una de las alas del aparato.

Poco después de ocurrido el accidente se presentaron las autoridades militares y el Juzgado, practicando las diligencias del caso. El cadáver del piloto fué transportado en un furgón al depósito.

PERDIDA

Se ruega a la persona que haya encontrado un saco conteniendo 20 kilogramos de cebollas, 4 de patatas y unas mandarinas, que se extravió anoche en el tren del Norte, trayecto de Burriana a Castellón, lo entregue en esta Administración donde se le gratificará.

Crónica

BOLETIN OFICIAL

Esta publicación, en el número correspondiente al día 11 del mes en curso, inserta:

Un aviso del gobernador civil a los Consejos municipales de esta provincia, advirtiéndoles que el porcentaje de contribución para el sostenimiento del Instituto provincial de Higiene que vienen obligados a satisfacer, es el dos por ciento de sus presupuestos de ingresos.

Extracto de los acuerdos adoptados por el Consejo provincial, en la sesión del 31 de diciembre de 1937.

Circular de la Delegación de Hacienda sobre impuesto de Tambre del Estado, relativo al establecimiento de un gravamen transitorio por causa de guerra.

Distribución mensual de fondos por capítulos y artículos del Consejo provincial.

DE LA FIESTA DEL NIÑO EN EL INTERNADO PABLO IGLESIAS

La Directora del Internado Pablo Iglesias nos ruega hagamos constar su agradecimiento y el de los niños y ancianos del Internado a los generosos donantes de regalos y juguetes y de un modo especial al magistrado Castelló y Tárrega, que donó 32 jerseys, y a los camaradas Joaquín Granell Linares y Tomás Balaguer García, delegado del Control obrero y gerente respectivamente de la fábrica de chocolates "Peñagolosa", que asistieron a la simpática fiesta y regalaron 450 cajas de turrón a los ancianos y niños del Internado.

CASA DE SOCORRO

Ultimas asistencias practicadas en la Casa de Socorro:

Hermínio Alfara Camposo, de 21 años, fué asistido de fuerte contusión en la región anterior del muslo derecho, producida por atropello de un auto. Pronóstico leve.

—Manuela Mateu Gauchó, de 65 años, de una herida contusa en la región parietal derecha, de un centímetro de extensión y hematoma. Pronóstico leve.

—Juan Marín Lozano, de 33 años, de probable luxación de tobillo por atropello de un auto. Pronóstico reservado.

—Tónica Martí Marco, de 6 años, de diversas heridas incisivas en el antebrazo izquierdo, producida por mordedura de un perro. Pronóstico reservado.

—Bautista Torner Segura, de 58 años, de heridas contusas de dos centímetros de extensión en la articulación de la falange con la falangeta del dedo medio de la mano izquierda, producida trabajando. Pronóstico leve.

MANIOBRAS MILITARES

El próximo domingo, de diez de la mañana a cinco de la tarde, el 14 Batallón de Retaguardia efectuará maniobras en la Torre de Alonso.

Desearía

Profesor, enseñanza chófer o motorista, retribuyéndose bien. Diríjase esta Administración.

U. Q. T. y en la aplicación de todos sus acuerdos.

La idea de la unidad debe llenar todos los actos de los socialistas y comunistas. Por ello, una de las tareas fundamentales de los afiliados a ambos partidos, en los sindicatos, es la de buscar las relaciones más cordiales con los camaradas de los sindicatos de la C. N. T., que conduzcan rápidamente a la unidad de acción, sobre la base de un programa concreto y común de ambas.

Con paso firme en el camino de la unidad, salvemos la clase obrera española y reforzemos la ayuda al Gobierno del Frente Popular en la tarea de ganar la guerra y la revolución popular.

El Comité Nacional de Enlace confía en que socialistas y comunistas, unidos independientes de la posición que cada uno haya tomado en la lucha anterior, que ya están liquidadas, sabrán aprovechar nuestras indicaciones y colaborar al fortalecimiento y desarrollo de nuestra gloriosa central sindical y a la resolución de sus acuerdos, que es laborar por la victoria del pueblo.

Por el partido Socialista firman Lamóneda y Cordero y por el Comunista, Delicado y Checa.

La evacuación civil de Madrid

INTERESANTES MANIFESTACIONES DEL GOBERNADOR CIVIL SEÑOR TRIGO

Madrid. — Un redactor de la Agencia Febus se ha entrevistado con el gobernador civil de Madrid, para interrogarle acerca del resultado de la reunión celebrada ayer por las autoridades locales, para tratar de la evacuación de Madrid y posibles motivos de la orden que tan penitentemente ha dado el Gobierno en este sentido.

El señor Trigo ha manifestado: La orden del Gobierno únicamente ha venido a corroborar las disposiciones ya dadas en Madrid para lograr su evacuación, por todas las autoridades en el transcurso de un año. Estas órdenes fueron incumplidas por el vecindario madrileño, que heroicamente se ha negado a abandonar la capital, pese a todas las amenazas y a todas las prohibiciones.

La orden del Gobierno viene a poner remedio a un peligro mucho mayor que el que supone la resistencia de los madrileños a abandonar la ciudad, y es el que, a medida que las autoridades van normalizando la vida ciudadana mejorando sus condiciones de abastecimiento, va aumentando la población civil de Madrid de una manera alarmante. Los evacuados de otros pueblos regresan paulatinamente y la población, lejos de disminuir, aumenta.

En la reunión de ayer, según la referencia dada se acordó comenzar la evacuación de las personas que han llegado a Madrid después del 18 de julio hasta su asedio.

Ha sido numerosas las personas que se han aveludado en Madrid, procedentes de los pueblos de las provincias de Toledo y Madrid, alejadas de sus hogares por la invasión fascista. La mayoría de estos nuevos vecinos de Madrid son campesinos que pueden hacer una labor útil en los campos de la retaguardia.

Después se evacuará a los funcionarios dados de baja en el escalafón por desertos al régimen, con sus respectivas familias y a los pensionistas y jubilados del Estado, quienes, a pesar de las amenazas llevadas a efecto de desposeerles de su pensión, lo han preferido todo a tener que abandonar la población.

Otra preocupación de las autoridades es el considerable número de niños y ancianos que todavía permanecen en Madrid. Existen 75.000 niños, cuya alimentación ha de atenderse preferentemente y con preferencia, cosa que hasta ahora se ha logrado, a pesar de las dificultades del transporte; y en cuanto al número de ancianos, solamente la Cruz Roja Española tiene inscritos 15.000 ancianos, para suministrarles leche. El gobernador civil terminó ins-

tiendo en que la medida del Gobierno tenía como finalidad el evitar posibles privaciones al vecindario, más que por las dificultades de su abastecimiento, por poner fin al aumento creciente de población y mejorar las condiciones de vida, a cuyo intento se han dedicado todas las autoridades, pese a las dificultades habidas.

Van repartidos en Madrid más de 40.000 juguetes a los niños

Madrid. — La comisión pro Semana del Niño lleva repartidos en Madrid, desde el 7 de noviembre hasta la fecha, más de 40.000 juguetes. El reparto continuará en días sucesivos.

Los importantes detenciones

Barcelona. — Este mediodía la Jefatura Superior de Policía ha facilitado una nota, en la que se da cuenta de la detención de José García Asagra, reclamado por varios juzgados y por el asesinato del agente del Rafael Castillo.

También ha sido detenido Saturio Mateos, al que se acusa del robo de un millón de pesetas a una ex-condesa de Santander, en el año 1934.

idad

dad alguna dig-

a J. Vidal Vidal ga de 75.000 pe-

legado al minis- cional.

los obreros del "a" le habían

tas para los hi- tes, cuya suma

ripción entre el

del prole-

COMITE DE PARTIDOS SO-

COMUNISTA

uido el Comité tidos Socialista

o pública la si-

de Enlace de a y Comunista,

satisfacción la so-

U. G. T., que principio de es-

trabajo sindical, ofrecer más que

libertad obrera, unidad de la

la nueva si-

secuencia de la ha creado, el

Enlace de am- de esta no-

vembre de los Comunista y a

tidarios de la da: Desapare-

re suponia la cciones nacio-

por acuerdo mpliado, para

acuerdos del ayo y octubre

s afiliados a ral sindical y

importancia y mplimiento, to-

los partidos deberán man

has relaciones en el trabajo

clase de ro- y comunistas.

afiliados a am- hermanarse

mar un solo desarrollo de

de

ulos

mañana

o y 10 noche

Compañía de

ra", poniendo

AS"

430 y 700

NTALES DE

TA", por el

430 y 700

AL DIA

RTAR DEL

por Joe

430 y 700

NTOS.

DEL AIRE".

AGNEY.

Heraldo de Castellón

Consejo Provincial

Para continuar sus tareas en pro de la rápida mejora del problema de abastos en nuestra capital y provincia, volviéronse a reunir ayer en la Diputación los miembros del Consejo Provincial y elementos del Frente Popular y otras autoridades.

Abierta la sesión, el camarada alcalde expuso el resultado de las gestiones de la Comisión que en la tarde anterior había visitado al Subsecretario del Ministerio de Agricultura, en Valencia, quien había concedido 420 toneladas de trigo a nuestra capital.

Habló a continuación del transporte, refiriéndose a las favorables disposiciones del Ministro para conseguirlo, aunque no con veleros por la imposibilidad de concederlos también al puerto de Almería, que alega idénticas razones para obtenerlos.

Agregó que el Gobierno ha comprado importantes partidas de trigo para abastecer a todas las provincias de la España leal.

Dialde corroboró las manifestaciones del camarada Ribó, añadiendo que la superioridad está dispuesta a conceder el máximo de trigo a nuestra provincia, pero es necesario procurar camiones para su transporte.

Intervienen otros varios consejeros, acordándose que la Comisión nombrada en la sesión anterior, compuesta por Dualde, Ribó y Cuni continúen sus gestiones con carácter permanente, y con amplias facultades.

Tratóse después de la forma de mejorar el abastecimiento de los otros artículos de primera necesidad, manifestando Castellanos que, a su juicio, el problema es de estricta aplicación de las disposiciones legales, racionando a los comerciantes y habitantes de una forma equitativa y formándose estadísticas auténticas.

Marón expresó que las estadísticas en algunos pueblos se han hecho ya dos veces. Si estos pueblos mandasen relaciones de las clases de siembra que efectúan, se podría saber qué productos y qué cantidades tenían.

Intervienen Conesa y Anglés, que opina que las colectividades han puesto a disposición de los Consejos municipales cuanto tenían y a pesar de ello no han sido muy favorecidos en el reparto de existencias, y otros consejeros, y a propuesta de la presidencia se nombra una ponencia compuesta por el consejero provincial de Abastos, Interventor Delegado del Gobierno, Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico, Dualde y secretario de la Diputación para que realice un estudio acabado de la cuestión; trazando las normas prácticas a adoptar, teniendo en cuenta los aspectos legales; abrir una información para que las colectividades hagan sugerencias sobre el asunto y examíen en fin todo lo concerniente para la normal adquisición y distribución de productos, y una vez ultimado este estudio, convoque a la Asamblea general de Consejos municipales de la provincia de Castellón.

Teatrales

NEUVA AGRUPACION TEATRAL

Con la denominación de Cultura y Libertad, se ha fundado en Castellón una Agrupación que tiene por objeto el fomento de la cultura artística teatral.

Integran esta Agrupación elementos entusiastas, que persiguen como único propósito la siembra de ideas tendientes al perfeccionamiento espiritual, orientado en un sentido antifascista.

"Cultura y Libertad", nace bajo los buenos auspicios del patrocinio

sincero del Gobernador civil y el valioso apoyo de Diego Perona, así como el de otros elementos de relieve que han prometido su concurso.

La precitada sociedad emprenderá próximamente la cruzada que se propone realizar, dando funciones a beneficio de todas las Instituciones que laboran en pro de la causa.

Probablemente iniciará su actuación con una velada a beneficio de la Cruz Roja.

Temporalmente ha fijado su domicilio social esta Agrupación, en el Ateneo Racionalista.

Nos place la iniciativa y deseamos a los elementos de Cultura y Libertad los mayores éxitos en la plausible campaña que van a emprender.

Oficina de Etapa y Asistencia a refugiados de Castellón

Por disposición de la superioridad, comunicada a esta Oficina de Etapa y Asistencia a Refugiados, en escrito de la Secretaría General de Evacuación, de fecha 10 del pasado diciembre, se ha acordado que sea esta Oficina la encargada de la venta y cobro de todos los impuestos que hasta el presente venían efectuando la Delegación de Asistencia Social y esta Oficina, quedando ambos impuestos subsistentes lo mismo los concertos, tickets y sellos, esperando del comercio en general bares y hoteles seguirán contribuyendo como lo han venido haciendo hasta la presente, para así poder atender los fines humanitarios encomendados a dichos organismos.

Castellón, 11 de Enero de 1938.
El Jefe de Etapa,
M. TALLON.

Comisión Gestora de Aguas del Pantano de "La Viuda" de Castellón

CONVOCATORIA

Para tratar asuntos de sumo interés, según orden del día que al final se detalla, se convoca a todos los regantes del Pantano "LA VIUDA" a la Asamblea que se celebrará el próximo domingo, día 16, a las 10 de la mañana, en la Sala de juntas del Sindicato de Policía Rural, Avenida del Aeropuerto, 20.

Orden del día
1.ª — Lectura cuentas año 1937.
2.ª — Constitución Junta Administrativa de la Comunidad de Regantes.

3.ª — Régimen de Riego a implantar en el presente año de 1938.
Castellón, 11 de Enero de 1938.

Por la Comisión Gestora de Aguas del Pantano de "LA VIUDA".
JALME ALBIOL.

Consejería Provincial de Abastos

La Ponencia nombrada en reciente reunión celebrada por el Consejo provincial, para examinar el problema de Abastos en todas sus manifestaciones y dictaminar después, con vista a las disposiciones legales vigentes en la materia, ha creído oportuno, antes de ultimar su cometido, abrir una información pública, durante un plazo que terminará el día 20 del actual, a la que podrán concurrir los Consejos municipales y colectividades de la provincia, formulando por escrito las sugerencias que tengan por conveniente, respecto a los medios a su juicio conducentes a las normas para obtener una mayor facilidad para la mejor adquisición y equitativa distribución de productos alimenticios, dentro siempre de los preceptos fijados por la Superioridad.

Los escritos deberán dirigirse, dentro del citado plazo, a la Consejería provincial de Abastos, al Interventor-Delegado del Gobierno que suscribe.
Castellón 12 de Enero de 1938.
El Interventor-Delegado del Gobierno en la Consejería Provincial de Abastos,
MIQUEL SANTOS.

CONSEJO MUNICIPAL

EN EL DESPACHO DEL ALCALDE

El camarada Perona recibió esta mañana a los informadores municipales, a quienes comunicó que había recibido la visita del Comandante Mayor del 14 Batallón de Retaguardia, que venía a agradecer al Consejo su acuerdo de abrir una suscripción popular para regalar la bandera del Batallón, suscripción que queda abierta desde hoy.

REPARTO DE CARNE CONGELADA

Mañana, jueves, se procederá a un reparto de carne congelada, con los tickets números 23 y 24 de la "hoja de carne", advirtiéndose al público que no se despachará a cada persona sino las raciones de una sola libreta.

Se despacharán 250 gramos hasta tres personas; de tres en adelante, medio kilogramo.

REPARTO DE BACALAO

Con el número 50 de la "hoja de bacalao", se procederá mañana a un reparto de bacalao.

La cantidad que corresponde por persona es la de 250 gramos y medio kilogramo como máximo por cartilla.

A LOS REFUGIADOS ASTURIANOS

Al objeto de remitir a la "Casa de Asturias" en Valencia, ciertos datos

en relación con los refugiados asturianos que residan en esta capital, se pone en conocimiento de los mismos, que deberán presentarse en las Oficinas de Secretaría de este Consejo Municipal, Negociado de Estadística, los días laborables de 9 a 13 y de 17 a 19 horas.

Siendo la finalidad que persigue la "Casa de Asturias" la de ayuda y socorro a sus conciudadanos, la Alcaldía espera el exacto cumplimiento del presente requerimiento.

Castellón, 12 de Enero de 1938.—
El Alcalde, D. Perona.

Fiesta del Niño

Donativos recibidos por la Comisión provincial de Castellón:

Excmo. señor Gobernador Civil, 1.000 pesetas; Luis F. de la Vara, 20; Chocolates Peñagolosa, 1.000; Gerente Idem Idem, 200; Funcionarios del Catastro, 40; Maestros de "La Enseñanza", 10; Junta Defensa Antiaérea, 200; Depósito Intendencia Militar, 300; Escuela Automovilista Ejército, 500; Comandancia Carabineros, 2.603'10; Destacamento Costas número 1, 1.419; Bon. Obras y Fortificaciones, 50; Banco Hispano-Americano, 25; Asociación Representantes, 25; Secretario U. G. T., 5; Desamparados Riveles, del Grupo "Aulas", 25; Hijo de Jaime Blanch, 54; Carmen Fabregat, 5; Vicente Rodrigo, 9; Salvador Blanch, 5; Antonio Planchadell, 2; Juan Sebastián, 1'50; Enrique Marmaneu, 5.
Suman 7.503'90 ptas.

(Continuará.)

Colegio Oficial de Practicantes de la Provincia de Castellón

MUY IMPORTANTE

Para cumplimentar la circular de fecha 30 de diciembre último, remitida por este Colegio, referente a la presentación de la ficha personal al Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad bien directamente por el interesado o por conducto de la Inspección Provincial de Sanidad correspondiente, se pone en conocimiento de todos los compañeros, que sólo hay tiempo hasta el día 20 de los corrientes.

Castellón 10 de Enero de 1938.

V. B.
El Presidente actual,
JOSE AGUILAR MIRALLES.
El Secretario,
VICENTE MAS FORTANET.

La Fiesta del Niño en las Escuelas

La Fiesta del Niño, que patrocinada por el Director y profesores de la Escuela Normal de Maestros y Magisterio castellonense, se celebrará dentro de breves días en nuestra ciudad, tiene desde ayer una simpática anticipación que entusiasmará a nuestros niños: la generosidad del Comité de Espectáculos Públicos de Castellón ha puesto a disposición de la infancia de nuestra capital el cine Actualidades y selectas películas de dibujos, cómicas y educativas de destacado valor pedagógico e insuperable amenidad, que se proyectarán durante varios días consecutivos cuantas veces sean necesarias, hasta que no quede un sólo niño en Castellón que no haya presenciado estas proyecciones.

La Comisión organizadora de la Fiesta del Niño agradece públicamente este obsequio del Comité de Espectáculos en favor de los niños castellonenses y refugiados en nuestra capital.

Comentario del día

La verdad al través de los espacios

Franco invitó a unos periodistas extranjeros de los que frecuentan su cuartel general, para que fuesen a Teruel, y comprobasen personalmente que la ciudad estaba en poder de sus tropas. Al mismo tiempo, Quelpe, desde la radio sevillana "juraba por su honor"—¡el honor de Quelpe!—que los rojos no habían entrado ni entrarían jamás en la capital del Bajo Aragón.

Cuatro de los aludidos periodistas aceptaron la proposición de Franco. Se unieron a las tropas de Aranda, requisaron o les dieron un automóvil y avanzaron por la carretera de Zaragoza. No vieron a Teruel. No lo verán nunca. Una bomba de un cañón republicano reventó sobre su vehículo. Dos de ellos murieron. Los otros dos, mal heridos, fueron transportados a la ciudad de los Sitios.

El ministro de Defensa Nacional de la República Española, don Indalecio Prieto, cuando nuestros soldados entraron en Teruel el 21 de diciembre, invitó a los periodistas a que fueran a dicha población. Numerosos profesionales del periodismo hispano aceptaron y se dirigieron en caravana, a la ciudad de los Amantes. Y desde ella telegrafaron y escribieron y fotografiaron cuanto les vino en gana.

Algunos días más tarde, los correspondientes de diversos periódicos y agencias de París y de Londres fueron a Teruel. Y ya han sido publicadas sus primeras impresiones, escritas dentro del caserío de la urbe bajo-aragonesa, con la protección de los soldados de la República, mientras a lo lejos truenan el cañón y vuelan los aviones de caza y bombardero.

La batalla de Teruel comenzó el 15 de diciembre. Pronto hará un mes que dura. Primeramente, atacamos, envolvimos, aislamos, rechazamos, rompimos y entramos con arrojo a un plan trazado matemáticamente. Luego se inició la segunda fase. Los rebeldes reaccionaron con furia, acumularon copiosos elementos de hombres y material y procuraron romperse a su vez y recobrar la ciudad, donde algunos de los suyos se mantenían, no por heroísmo, sino por miedo a sufrir el castigo a que se hicieron acreedores por sus crímenes horrendos.

Y en esta segunda fase llevan perdidos muchos miles de soldados, que destinaban, por su origen étnico y su preparación militar a otras ofensivas.

Y en el extranjero y en la España leal y en la España fascista, el Radio republicano de Teruel ha empezado a hacer oír sus emisiones. ¿Qué dirán los facciosos del otro lado del frente cuando recojan esas emisiones con sus radios? Que Franco miente; que Quelpe, desde luego, no tiene honor, que les engañan, que las cosas suceden de un modo muy distinto a como se les cuentan la prensa y la radio.

Teruel republicano, reconquistado, libertado, habla ya; todas las noches, a las ciudades oprimidas de España. ¡Cuántos lo oírán, estremecidos de esperanza, desde Galicia desde Asturias, desde el mismo Aragón, desde las provincias vascas, desde Castilla, desde Andalucía escondidos, desafiando la delación que puede ser la muerte, agrupados, fabricados de cualquier modo, pero en torno a un aparato de fortuna que, desde el momento en que les sirve para captar las ondas que les llegan de la España libre, vale para ellos más que un tesoro inagotable. ¡Radio republicano de Teruel! Cada emisión tuya significa una batalla moral ganada al enemigo!

Partido Comunista de Castellón

S. P. de la I. C.

RADIO CASTELLÓN

COMITE LOCAL

Se convoca a todos los afiliados para la Asamblea General que se celebrará el domingo día 16, a las 11 en punto de la mañana, en el local del Partido.

ORDEN DEL DIA:

Cómo organizar nuestras Células

Siendo este problema de sumo interés se recomienda a todos los camaradas la puntual asistencia.

EL SECRETARIO GENERAL.

NOTA. — Para formalizar la entrega de los carnets para 1938, se sugiere pasar por el Comité Local a la mayor urgencia.

EDITO

ESPI

Hemos en la Diputación de los teadós ac delibera pías y e a los des moa.

Para lancia cap encial q zas esenci vos aprem La gue górica. E lictas has que rendir presente tras libert Estas coñe actuadote

Nuestro en su orga puesta por nuestros se la victoria una férrea on la repa flexible sev Gobierno a necesidad hecho inda autores de diesen mak tos frentes

Quien h nos o hay: nuestras co de que par eunstancias

Los inco amentación des dedican proclomamo una solucio Se adopto varias comi Puestos en No existe, p indole persc ua de los p comendadas, riamos de en idéntica

El proble de insoluble demos esper fa casi segu parte de la confiesa la l de este prin izremiablem

Coincidio antemano se taciones. To admittu como necesaria. El una simple comprobación ejetmplar: cas

ANUNCIE "Her

La tris económ

Mián. — E medio de u cuyo autor es tido los rumo nla el propós cuentos sobre dos en los Ba Ahorro.

En el comun